

Antes de nada deciros que estoy encantada de volver a Las Lagunas después de 25 años. No os he perdido la pista y conozco el buen hacer del instituto en todo este tiempo. Además, uno de mis sobrinos estudia aquí y otro está al caer

Hoy es un día muy bonito para vosotros. Quien nos diera a muchos poder estar ahí sentados. Sabed que sois afortunados porque el mundo es vuestro. Con la buena formación que habéis tenido, podréis hacer lo que queráis.

Vuestra única preocupación es crecer, desarrollaros...que no es poco. Aprovechadlo al máximo porque luego, aunque no os lo parezca, la vida se complica.

Y ahora, ¿qué?, ahora que ya me sentía como en casa....vuelvo a ser el pequeño en la siguiente etapa. Este es un punto de inflexión en vuestras vidas.

Es que tengo dudas, no sé por dónde tirar...

Seguro que tenéis alguna habilidad, se os dan bien las matemáticas, el dibujo, os gusta cuidar a gente, enseñar ...pedid consejo a vuestros amigos, a vuestros profesores (que os conocen muy bien) y a vuestros padres. Os recomiendo que hagáis lo que de verdad os gusta porque luego el trabajo puede convertirse en monótono, rutinario, ya que vais a estar haciendo lo mismo durante mucho tiempo... Así que por lo menos ir contentos, no?.

Si no tenéis ni idea de por dónde ir, no os da la media para determinadas carreras o las dudas os invaden, no os preocupéis. No es un drama....

En un Artículo de la Vanguardia, el mes pasado, leía

“Malos estudiantes, grandes genios” y decía así:

El veredicto del profesor suena inapelable. “Su rendimiento, sus resultados, son insatisfactorios. No asimila bien. Las notas donde apunta sus experimentos están rasgadas y confusas. A menudo se encuentra perdido, porque no escucha. Insiste en hacer las cosas a su manera. Me ha llegado la noticia de que quiere ser científico. En las circunstancias actuales, me parece algo ridículo. Si no puede ni siquiera aprender las bases de la biología, no tiene posibilidades de desempeñar el trabajo de un especialista. Sería una pura pérdida de tiempo no sólo para él, sino también para los que deberán enseñarle”.

El alumno en cuestión es John Gurdon. Medio siglo después de este juicio demoledor, en el 2012, Gurdon se tomó su revancha al ganar el premio Nobel de Medicina. Sus pobres resultados en la Eaton School, donde los académicos todavía se acuerdan de que sacó en una prueba una miserable puntuación de 2 sobre 50, no le impidieron llegar a lo más alto en su carrera profesional.

Encontrareis vuestro sitio.

Probad algo atractivo, con salida laboral...si os equivocáis, cambiáis, no pasa nada por retrasar uno o dos años el comenzar a trabajar. Siempre vais a aprender algo ...

Conozco a excelentes especialistas en Cirugía del pulmón, Cirugía general o del Aparato digestivo que empezaron su residencia en otras materias y ahí están.

Cuando lleguéis a la Universidad o a una formación más especializada, quizás notéis el cambio: más materia, diferente forma de darla, exámenes más complejos, en muchos casos fuera de casa... A todo se adapta uno...

Yo, buena estudiante hasta el Bachillerato, en Bioquímica de Primero de Medicina, 1er parcial en febrero: 4,85... habiendo estudiado un montón....¡jo!! 15 décimas para no tener que ir con todo a junio. Allí me fui a revisar el examen....Os imagináis la escena: el gran catedrático de Medicina y la pequeña hormiga: yo. Es como si recién llegados al instituto os toca ir a hablar con Rafael Boullón o Antonio Geijo....impone: no?.

La conversación no duró ni dos minutos: “ señorita, usted puede” ...

Pues nada, a estudiar. Aprobé en junio...

Con esfuerzo, todo se consigue. Plantearlo como una carrera de fondo o una maratón en la que cada pequeño paso se suma con el siguiente y éste con el otro y así hasta llegar a la meta. Con continuidad.

Y luego llegareis al mundo laboral: Bienvenidos a la jungla. Encontraréis de todo.

Cada año en Medicina recibimos en los hospitales a los recién Licenciados que inician su andadura profesional y formativa: El MIR (Médico Interno Residente) Lo que se valora más en ese recién llegado y lo más productivo es la actitud de:

“Vengo a trabajar”, “si puedo, lo quiero hacer yo”, “soy el primero en llegar y el último en marcharme, si hace falta” ...sin que suene a abuso...creo que es la mejor forma de aprender.

“Aporto mi ilusión”, mi juventud, mis ganas de hacer mejor las cosas....esto es muy bien recibido en la rutina diaria.

“ Pertenezco a un grupo”: las cosas en equipo se hacen mejor. Tendréis que adaptaros al equipo pero también hacerle ver al resto todo vuestro potencial. Ya sea en un hospital, un colegio, una empresa...Ronaldo, Mesi o Diego Costa, no serían nada sin el resto.

Lo cual no quiere decir que no brilléis individualmente...el tiempo os pondrá en vuestro sitio....sin atropellar a nadie por el camino.

Yo soy Oncóloga, pertenezco a un Servicio de Oncología, donde hay otros 9 Oncólogos. Estamos especializados por patologías. Yo me dedico,

fundamentalmente a tratar cáncer de mama. Colaboro con GEICAM y mis compañeros lo hacen con otros grupos cooperativos. Así podemos investigar, buscar nuevos fármacos y las mejores alternativas para nuestros pacientes.

Y por último, cuando estéis en vuestros trabajos, un consejo, poneros siempre en “el otro lado de la mesa”: si sois profesores: en el lado del alumno, si sois médicos, en el lado del paciente, si sois deportistas profesionales, en el lado del espectador...tratad como os gustaría que os tratarasen...esto, para mi, es la clave del buen hacer... y lo que os va a aportar más satisfacciones.

Aprovechad el tiempo, la vida es muy corta.

Muchas gracias por vuestra atención y suerte para todos